

Il est bon d'enlever aux chapeaux que l'on donne aux femmes ou aux enfants misérables les fleurs fanées, les plumes défrisées qui les ornaient.

Mais les boutons seront soigneusement reconus, les agrafes consolidées, les *bords* des vêtements *rafraichis*, liserés ; ainsi on augmentera la durée de ces objets de rebut, et on leur fera prendre un air décent.

Quand les chaussures peuvent encore servir longtemps, qu'elles n'ont que de légères avaries, on les fait raccommoder par un pauvre cordonnier, à qui l'on procure, du même coup, le travail dont il manqua. peut-être.

Très mauvaises, les chaussures sont données telles quelles : elles préserveront pendant quelques jours les pieds d'un malheureux du contact de la boue glacée ou de la neige. Les heures de répit accordées à la souffrance sont précieuses.

Ne dédaignez rien dans cette révision que vous faites, ne jetez rien au panier. Tout peut servir, au moins un peu de temps.

Voici des bas que vous jugiez bons à mettre aux chiffons. Non pas, on en tirera, au contraire, grand parti. Avec deux vieilles paires, vous en ferez une neuve. Quatre bas hors de service vont vous donner une robe de dessous pour enfant d'un an. Vous prendrez la jupe dans les jambes de vos bas, le mignon corsage dans les parties des pieds restées bonne.

Pendant qu'on est à ce triage, il faut aussi inspecter le linge. Des chemises très usées, très élimées, rendront encore d'énormes services chez les misérables. Elles leur donneront les moyens d'être propres, cette dignité du corps humain ; elles seront d'un prix inestimable dans les maladies où la sueur trempe le linge. Il en va de même pour les vieux draps, les vieilles serviettes, etc, toute la lingerie.

Le linge près de sa fin procurera de petites chemises très douces pour les tout petits enfants, dont l'épiderme a la délicatesse de la feuille de rose. Elles n'ont pas besoin d'offrir une longue résistance : le petit corps pousse vite ; après peu de temps, elles ne sont plus à sa mesure, elles durent donc autant qu'il est nécessaire.

Les *déchets* du vieux linge ne doivent même pas aller tout de suite dans la hotte du chiffonnier. On y taille des bandes, des compresses, on en fait de la charpie. C'est un genre d'approvisionnement qui doit se trouver dans chaque famille en cas de